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Abstract (en)
[origin: US2016208745A1] An internal combustion engine may include a housing and at least one cavity arranged therein for receiving a coolant
flow. An exhaust gas cooler may be provided for cooling an exhaust gas flow. The exhaust gas cooler may be configured as a stacked disc cooler
including at least two stacking discs, an exhaust gas inlet, a cover plate and a screw-mounting plate for screw-mounting to the housing. The exhaust
gas cooler may protrude into the cavity of the housing when the screw-mounting plate is mounted to the housing. The screw-mounting plate may
have a spacer element disposed at the exhaust gas inlet. The spacer element may protrude in a direction of the at least two stacking discs and
enlarge a distance between the screw-mounting plate and an adjacent stacking disc of the at least two stacking discs to position the exhaust gas
cooler further into the cavity.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Brennkraftmaschine (1) mit einem Gehäuse (2) und zumindest einem darin angeordneten Hohlraum (3) zum
Durchströmen mittels einer Kühlflüssigkeit (12) zum Kühlen der Brennkraftmaschine (1) und mit einem Abgaskühler (4) zum Kühlen von
einem Verbrennungsprozess zuzuführendem Abgas (11). Erfindungswesentlich ist dabei, - dass der Abgaskühler (4) als Stapelscheibenkühler
mit zumindest zwei Stapelscheiben (5), einer Deckplatte (6) und einer Anschraubplatte (7) zum Anschrauben an das Gehäuse (2) der
Brennkraftmaschine (1) ausgebildet ist, - dass der Abgaskühler (4) in an dem Gehäuse (2) angeschraubtem Zustand in einen von Kühlflüssigkeit
(12) durchströmten Hohlraum (3) des Gehäuses (2) ragt, - dass die Anschraubplatte (7) zumindest an einem Abgaseinlass (8) ein in Richtung
der benachbarten Stapelscheibe (5) vorstehendes Distanzelement (9) aufweist, das einen Abstand zwischen der Anschraubplatte (7) und der
benachbarten Stapelscheibe (5) vergrößert und den Abgaskühler (4) tiefer in dem Hohlraum (3) positioniert.
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